



Presseeinladung

30. Juli 2015

Vogelsänger unterstützt Kleinen-Spreewald-Park in Schöneiche

Termin: Montag, 3. August
Zeit: 10.00 Uhr
Ort: Naturschutzaktiv Schöneiche e.V.
Berliner Straße 1a, 15566 Schöneiche

Potsdam – Brandenburgs Agrar- und Umweltminister Jörg Vogelsänger ist vor rund vier Wochen mit der Ehrenplakette der Wilhelm-Naulin-Stiftung, der höchsten Ehrung für Unterstützer des Kleingartenwesens, ausgezeichnet worden. Den mit der Auszeichnung verbundenen Scheck über 1.000 Euro wird Vogelsänger am kommenden Montag (3. August) an den Naturschutzaktiv Schöneiche e.V. weiterreichen, um die Arbeit des Vereins zu unterstützen. Der Verein hat es sich unter anderem zur Aufgabe gemacht, den Kleinen-Spreewald-Park in Schöneiche weiter zu einem touristischen Anziehungspunkt auszubauen.

Vogelsänger: „Der Verein hat vor rund 20 Jahren das Projekt Kleiner-Spreewald-Park ins Leben gerufen, hat verschiedene brachliegende Flächen zu einer Parkanlage zusammen gefügt und kümmert sich seitdem um die Erhaltung und Pflege der 4,5 Hektar großen Anlage, die ein ‚Spreewald en miniature‘ ist.“

Das wieder hergestellte Kanalsystem im Park war in den 20er Jahren des vorigen Jahrhunderts eines der beliebtesten Ausflugsziele vor den Toren Berlins, fiel aber später in einen Dornröschenschlaf und verfiel schließlich immer mehr. „Ich möchte mit der Spende den Verein in seiner Arbeit unterstützen und freue mich, wenn der Park noch attraktiver wird und viele Menschen sich an diesem Kleinod erfreuen können“, so der Minister.

Wie sein berühmter großer Bruder, das Biosphärenreservat Spreewald, bestehen große Teile der Parkanlage aus Fließeln und Kanälen, Teichen, Inseln und geschützten Biotopen. Auf einem echten Spreewaldkahn aus Eschenholz kann man von Ostern bis in den Oktober kleine Kahnfahrten buchen. 8 Erwachsene oder bis zu 12 Kinder finden auf den Bänken Platz und können für etwa 20 Minuten eine romantische Fahrt durch den alten Baumbestand wasserliebender Schwarzerlen genießen, wobei sie vom Fährmann viel Wissenswertes über das Gebiet, aber auch „wahre“ Geschichten von Dinos und Zwergen hören können. Leider mussten in diesem Jahr die Kahnfahrten wegen der Trockenheit vorerst eingestellt werden. Für Familien und für Schulklassen gibt es im Park viel zu entdecken. Fünf lehrreiche Pfade führen durch den Park, auf denen Besucher sich das Gebiet selbständig erschließen können. Die vier Mitarbeiter des Parks bieten ein umfangreiches Umweltbildungsangebot für Schulklassen, Horte und

Kitas an. Die altersgerechten Angebote umfassen unter anderem thematische Führungen, Schatzsuche und Lehrprogramme für gesunde Ernährung. Nachmittags und an den Wochenenden kann der Festplatz von Gruppen und Familien für ein gemütliches Picknick gebucht werden.

„Neben den inzwischen vier Mitarbeitern des Vereins helfen viele fleißige Hände bei der Unterhaltung des Geländes und bei Veranstaltungen in ehrenamtlicher Arbeit, um den Park immer attraktiver zu machen. Der laufende Betrieb kostet aber auch Geld und insbesondere das jüngste Vorhaben des Vereins, ein Haus für die Umweltbildung zu errichten, ist mit hohen Kosten verbunden. Mit der Spende möchte ich dem Verein helfen, diese Kosten zu tragen“, sagte Vogelsänger.

Der Kleine-Spreewald-Park ist eine öffentliche Parkanlage der Gemeinde Schöneiche bei Berlin, die ganzjährig kostenlos besucht werden kann. Von April bis September ist von 8 bis 20 Uhr geöffnet, von Oktober bis März von 8 bis 18 Uhr.